

Antrag der Fraktion CDU/BfM

öffentlich

Datum

20.06.2013

Nummer

A0086/13

Absender	
Fraktion CDU/BfM	
Adressat	
Vorsitzende des Stadtrates Frau Wübbenhorst	
Gremium	Sitzungstermin
Stadtrat	04.07.2013
Kurztitel	
Entwicklung von Brachflächen der Deutschen Bahn AG	

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, unter welchen Rahmenbedingungen in Zusammenarbeit mit der DB Services Immobilien GmbH, eine Steigerung der Attraktivität von Betriebsgeländen der DB AG und deren umliegenden Flächen realisiert werden kann. Dabei geht es um die Flächen, die durch Zugreisende unmittelbar erblickt/erlebt werden.

Hierzu sind Gespräche mit der DB Services Immobilien GmbH anzustreben.

Eine entsprechende Information über die Ergebnisse ist dem Stadtrat bis zum I. Quartal 2014 vorzulegen.

Der Antrag ist in den Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr zu überweisen.

Begründung

Das Stadtbild von Magdeburg hat sich sehr zum Positiven entwickelt und diese Entwicklung wird durch das Integrierte Stadtentwicklungskonzept 2025 weiter verfolgt.

Leider wird den Besuchern der Landeshauptstadt Magdeburg, die mit Zügen der Deutschen Bahn anreisen oder auch Durchreisenden, ein weniger positives Bild der Landeshauptstadt vermittelt. Durch die Brachflächen der Deutschen Bahn AG kann der Eindruck gewonnen werden, dass die Landeshauptstadt Magdeburg ein ungepflegtes Stadtbild hat und weniger touristisch wertvoll ist. Diesem Eindruck muss entgegengewirkt werden.

Denkbar wäre zum Beispiel ein Flächentausch im Bereich des Magdeburger Hauptbahnhofs.

Bereits im Jahr 2003 wurde durch die CDU-Ratsfraktion eine Verbesserung der Situation mit dem Antrag A0105/03 angeregt. Darauf folgte die Stellungnahme S0228/03, welche einen Maßnahmenplan in Aussicht stellte, und die Information I0206/05, die einen Ideenwettbewerb im Fachbereich Architektur an der Hochschule Anhalt-Dessau vorschlug.

Dieser Ideenwettbewerb wurde im Sommersemester 2005 dann auch durchgeführt und die Ergebnisse und Preisträger in der Broschüre „Die Ufer der Bahn – Magdeburg“ vorgestellt. Leider ist eine Umsetzung der Ideen, wie in der Information beschrieben, bisher nicht erfolgt.

Weitere Begründungen gegebenenfalls mündlich



Dr. Klaus Kutschmann
Stadtrat Fraktion CDU/BfM



Hubert Salzborn
Stadtrat Fraktion CDU/BfM